



NO A LA MINERÍA **EL SALVADOR** **CENTROAMÉRICA**



2015

XV CAMINATA ECOLOGICA

"Por nuestro derecho al agua y la alimentación, hay que cambiar de raíz todo el sistema"

4 Junio 2015

Hora: 8:00 A.M. en adelante
 Salida: Monumento Salvador del Mundo
 Llegada: Asamblea Legislativa, San Salvador

Cordaid

Asociación Ambiental Ecuator

... de la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica de El Salvador...



Boletín Informativo de la Mesa Nacional frente a la Minería Metálica de El Salvador

Índice

- 6** -En esta edición:
- 4** -Mesa Nacional frente a la Minería Metálica piden al Ejecutivo no permitir la minería.
- 2** -Piden al presidente una ley que prohíba la minería metálica en El Salvador.
- 1** -Marcha ecológica por la defensa del Medio Ambiente.
- 1** -Multimedia





Luis González, Saúl Baños y Edgardo Mira, miembros de la Mesa Permanente Contra la Minería. Foto Diario Co Latino/ Rodrigo Sura.

Mesa Nacional frente a la Minería Metálica piden al Ejecutivo no permitir la minería

Isis Sol

Diario Co Latino

La Mesa Nacional frente a la Minería (MNFM) ante la proximidad del cumplimiento del primer año de mandato del gobierno actual criticaron lo que llamaron la débil gestión ambiental y la falta de una ley que prohíba la minería en el país.

La MNFM es una organización social que aglutina organizaciones que tiene como proyecto común el rechazo a la minería metálica en El Salvador.

Dentro de los pedidos que realiza la MNFM están que al Presidente de la República Salvador Sánchez Cerén mantenga firme su palabra de no permitir la minería en el país y que además se decrete ejecutivamente una moratoria que suspenda cualquier actividad encaminada a permitir la minería en el país, hasta que se apruebe a nivel nacional una ley que prohíba la exploración y explotación de minería metálica de manera definitiva.

Saúl Baños, miembro de MNFM, señala también la falta de voluntad que han tenido algunos partidos. “Hemos venido reiterando y señalando puntualmente la falta de voluntad de partidos como ARENA, GANA, PCN y PDC, que han negado los votos para aprobar la ley que prohíba la minería metálica, así como la reforma constitucional del artículo 69 y la ley general del agua”.

“Sin embargo, hacemos un llamamiento esta semana al gobierno actual, pese a que reconocemos que en este año de gobierno se ha mantenido la palabra y el Presidente de la República en cuanto en su administración no va a permitir la minería metálica, eso se ha mantenido. No obstante, nos preocupa grandemente la situación que está ocurriendo en torno a la resolución en CIADI, donde la empresa Pacific Rim/Oceana Gold ha demandado al país por 301 millones de dólares, nos preocupa porque tenemos muy poca información al respecto”, expresó Baños.



“Otro elemento que nos genera un poco de preocupación es la existencia de una Fundación denominada El Dorado, que atrás de esta fundación está la empresa Pacific Rim, que ha incrementado en los territorios de Cabañas su trabajo social. Es decir, que está incrementado la intervención en las comunidades llevando aspectos materiales con lo que busca generar más adeptos a la explotación de la minería metálica”, complementó Baños.

La MNFM recordó que siguen esperando respuestas de las demandas ambientales que hicieron en el marco de la XIV Caminata Ecológica que fueron recibidas por un equipo de funcionarios del gabinete en junio de 2014. Además pidieron gobierno que mantenga a la población informada sobre los pasos ante los elementos presentados.

“Hacemos un llamado al gobierno para que informe la población de cómo está situación y si es que tiene alguna información privilegiada, la haga conocer para que estemos preparados acá en El Salvador ante esta situación”, concluyó Baños.

Social

Piden al presidente una ley que prohíba la minería metálica en El Salvador

Creado en Martes, 26 Mayo 2015 14:30 | Escrito por [Saúl Monge](#) |



Foto VD/ De izquierda a derecha; Edgardo Mira, Luis González y Marcos Gálvez, miembros de la Mesa Nacional Frete a la Minería. La Mesa Nacional Frete a la Minería Metálica solicitó este martes al presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, emitir un Decreto Ejecutivo que determine la prohibición de la exploración y explotación minera en el país.



“Respetuosamente solicitamos al presidente de la Republica mantenga en firme su palabra de no permitir laminería metálica en el país. Además, que decrete ejecutivamente una moratoria que suspenda cualquier actividad encaminada a permitir la minería en el país, hasta que se apruebe a nivel nacional una ley que prohíba la explotación minera de manera definitiva”, afirmó Luis González, miembro de la Mesa Nacional Frente a la Minería.

Edgardo Mira, miembro de Mesa Nacional Frente a la Minería, consideró que ante las constantes amenazas de empresas transnacionales para la explotación minera en El Salvador, urge de una ley que impida estas iniciativas que buscan, según él, destruir los recursos naturales y la contaminación de los pocas mantos acuíferos existente. “Necesitamos avanzar en una ley que prohíba la minería metálica en El Salvador”, acotó.

Mira plantea además, que la minería en El Salvador no solo podría ser la causante de problemas ambientales y efectos nocivos para la salud, sino también avivará problemas sociales, tal como se han dado en el pasado.

Los ambientalistas considera que el país no es apto para la explotación, ya que la minería consume agua en grandes cantidades, contaminado los mantos acuíferos, el ecosistema y provoca numeras enfermedades en el ser humano.

La iniciativa de Mesa Nacional Frete a la Minería Metálica, surge luego que en la Asamblea Legislativa no existe la voluntad política de los partidos de derecha, y principalmente el partido Arena, para establecer un marco regulatorio que prohíba definitivamente la explotación minera.

Marcha ecológica por la defensa del Medio Ambiente



Organizaciones Sociales y ambientales se unen para exigir que se respete y proteja el medio ambiente.

Por Miriam García

Fotografía: Miriam García

Una vez más, El Salvador del mundo atestiguó la concentración de varias personas, diversas, de todas edades y géneros; pero con un mismo objetivo. Esta plaza histórica, que alberga siempre el



clamor del pueblo salvadoreño y es la plataforma para muchas movilizaciones sociales este día se convirtió en el punto de partida para la décimo quinta Caminata Ecológica, un esfuerzo unificado de organizaciones y comunidades para visibilizar las luchas del medio ambiente.

Así lo expresó Carolina Amaya, integrante de la Alianza Ambiental, que aglutina a varias organizaciones ecológicas, medioambientales y de sostenibilidad alimentaria. El objetivo de la marcha de este año era visibilizar ante la población y ante las autoridades las exigencias más inmediatas que existen en materia medioambiental; algo que hacen año con año desde 2001 en el marco del Día Internacional del Medio Ambiente (5 de junio)

“Diferentes organizaciones sociales nos unimos en esta marcha. La principal demanda es hacia la Asamblea Legislativa y concretamente a los partidos de derecha que se han negado a darle al derecho al agua y al derecho a la alimentación el rango constitucional. La demanda es para que los diputados de derecha de una vez por todas ratifiquen el derecho constitucional para que le podamos poner (contra) la privatización del agua de este país”. Expresó Amaya

Uno de los objetivos de la marcha es dirigirse a la Asamblea Legislativa y allí presentar recursos legales para que se retomen los temas ambientales y que se instalen como prioridades en las agendas de las comisiones, principalmente numerosas leyes ambientales para la Comisión de Medio Ambiente y Cambio Climático con respecto a los proyectos de ley General de Aguas, Ley del subsector de agua potable y saneamiento, Ley de Soberanía Alimentaria, Ley de Prohibición de la Minería Metálica y las Reformas a la Ley de Protección Civil, Prevención y Mitigación de desastres ; y la Comisión de Puntos Constitucionales, por el artículo 69.

Además de esto, de acuerdo a Fray Domingo Solís, miembro de la Oficina de Justicia, Paz e Integridad de la Creación, expresó que la marcha también tiene como objetivo llegar hasta las oficinas de torre Roble para exigir de manera pacífica que esta empresa detenga sus trabajos de deforestación para construcciones en Santo Tomás y en la cordillera del Bálsamo por el proyecto urbanístico “El Encanto Villas y Golf”; ambas desarrolladas por la constructora.

Fray Domingo indica que a pesar que esta construcción tiene permisos tanto de los Ministerios de Medio Ambiente y Turismo para funcionar, esto está generando graves deterioros al medio ambiente: “esán siendo depredadores del ambiente que son los mantos acuíferos, son bosques naturales que quieren destruir para construir habitaciones, o en el caso de la Cordillera del Bálsamo el proyecto del Encanto, que es de Golf y los salvadoreños no jugamos golf, son los extranjeros los que van a venir a disfrutar de este ambiente que se va a construir.”

Teresa, quién llegó desde la colonia Sierra Morena, en Soyapango no llegó junto a ninguna organización, sino por su propia convicción, pues considera que las luchas por el medio ambiente merecen que todas y todos los salvadoreños se unan y hagan escuchar su voz: “creo que es importante apoyar estas actividades, deberíamos hacerlo todo, que todo el pueblo se volcara. He venido porque a mí me interesa que haya agua, recursos naturales, aire; vida pues.”

De acuerdo a Fray Domingo fueron entre mil y mil 500 personas las que se reunieron en El Salvador del Mundo, pero sin duda otros se incorporarían más en el camino, pues llegaban comunidades y organizaciones de Sonsonate, Chalatenango, Cabañas San Miguel e incluso una



delegación hondureña, expresó el sacerdote. Lo que esperan es que este clamor que cada día crece sea escuchado por quienes tienen la responsabilidad de defender desde las leyes el medio ambiente.

MULTIMEDIA



INICIO QUIÉNES SOMOS NUESTRO TRABAJO

El Salvador: piden al gobierno declarar moratoria a la minería metálica

29 de Mayo 2015 | Informativo Voces Nuestras #396 (Más noticias) | En El Salvador



Organizaciones ambientalistas de ese país exigen una moratoria a la minería y califican como muy débil la gestión, en materia ambiental en el primer año del mandato de Salvador Sánchez Cerén.

Foto: Alfredo Carías



Ⓞ Descargar

<http://www.vocesnuestras.org/2015-05-29/salvador/salvador-piden-gobierno-declarar-moratoria-mineria-metalica>



Salvadoreños marchan en defensa del medio ambiente

Salvadoreños marchan en defensa del medio ambiente



https://www.youtube.com/watch?v=E-59_nEvE5g



De Cabeza - Verde Sentido - Caminata Ecológica

<https://www.youtube.com/watch?v=E5U8TIEA9yY>



Organizaciones piden leyes a favor del agua y contra la minería

<https://www.youtube.com/watch?v=4EqWaHcdLQo>

Contáctanos



@no_mineria_sv



mesafrente.mineria



esnomineria@gmail.com



Blog ESnomineria



esnomineria

